

**Citer les principales races ovines en Algérie ?**

**Citer les races ovines secondaires en Algérie ?**

## **Les principales races en Algérie sont**



### **Introduction**

Avec un cheptel avoisinant les 27 millions de têtes, l'élevage ovin occupe une place importante en Algérie. Outre sa contribution de plus de 50 % dans la production nationale de viandes rouges et de 10 à 15% dans le produit intérieur brut agricole, l'élevage ovin joue un rôle socioculturel important. Il se pratique dans les différentes zones climatiques d'Algérie, depuis la côte méditerranéenne Jusqu'aux oasis du Sahara. Cette diversité pédoclimatique offre à l'Algérie une extraordinaire diversité de races ovines, avec huit races caractérisées par une rusticité remarquable, adaptées à leurs milieux respectifs.

#### **La race Ouled Djellal**

Avec **62,98%** du cheptel ovin total, la Ouled Djellal encore appelée la race Blanche, est la plus importante race ovine algérienne. Elle est exploitée pour **la production de viande**. Le poids adulte peut atteindre **80 kg** pour les béliers et **60 kg** pour les brebis. Si historiquement l'habitat de la race est la steppe et les hautes plaines, aujourd'hui, il a vu son aire de distribution progresser pour gagner même les montagnes du Nord du pays.



**Bélier**



**Brebis**

### **La race Hamra**

La race Hamra dite "Dehma" est autochtone d'Algérie, elle est dite Beni-Ighil au Maroc (haut atlas marocain) où elle est élevée par la tribu Béni- Ighil d'où elle tire son nom. Mais en Algérie cette race est connue sous le nom "Dehma" à cause de sa couleur rouge foncée.

Son aire d'expansion va du Chotte Ech-Chergui à l'est de l'Atlas saharien au sud et les monts de Tlemcen et de Saida au nord .elle couvre également le haut atlas marocain chez les tribus des **BENI – IGHIL** race importante par ses effectifs 06 millions de tête en 1969 Effectif diminué drastiquement en Algérie pour passer de 2,5 millions Une étude menée en 1999 a recensé environ 9 000 brebis (ITELV 2002).



Dans les années 80 à moins de 56000 têtes (environ 0,31% du cheptel national) en 2003.

Le poids des béliers est d'environ 71kg et celui des brebis de 40kg.

### **La race rembi**

Considérée comme la plus lourde race ovine algérienne avec des poids avoisinant les 90kgchez le bélier et 60kg chez la brebis, elle est localisée exclusivement dans les régions de l'Ouarsenis et des Monts de Tiaret.

Le Rembi se singularise par sa robe chamoise et sa tête rouge à brunâtre. Aujourd'hui, la race représente 11,1% de cheptel national.



**Brebis**



**Bélier**